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第１回 豊岡市公営企業審議会 議事録（要旨） 

 

開催日時   2024年11月１日（金） 14時00分から15時30分まで 

開催場所   豊岡稽古堂 ３階 交流室３－１ 

出席した委員 瓶内委員、坂本委員、島﨑委員、種田委員、田里委員、都築委員、

中易委員、難波委員、西村委員、橋本委員 

事務局    上下水道部  川端部長 

       水 道 課  谷垣課長、大谷参事兼課長補佐、縄手参事、 

福井水道経理係長 

       下 水 道 課  榎本課長、野畑参事、青山課長補佐、 

山本主幹兼下水道経理係長 

傍聴者    なし 

司会進行   事務局、会長（会長就任後） 

 

１ 開 会（14時00分） 

 

２ 市長あいさつ 

 

３ 委員紹介等 

  名簿順に委員を紹介 

 

４ 豊岡市公営企業審議会について 

  事務局より資料１に基づき説明 

 

５ 会長、副会長の選任 

  条例第５条の規定に基づき、委員の互選により会長に都築委員を選任 

  

（会長の就任あいさつ） 

  

  条例第５条の規定に基づき、委員の互選により副会長に瓶内委員と坂本委員を

選任 

 

 （副会長の就任あいさつ） 

 

６ 議事録署名委員指名 

  議事録署名人について、慣例により、委員名簿順（会長・副会長を除く）とし、

西村委員と橋本委員を指名 
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７ 議 事 

⑴ 上下水道事業の現状と課題について 

⑵ 上下水道事業の概要と今後の取組みについて 

ア 水道事業の概要と今後の取組み 

イ 下水道事業の概要と今後の取組み 

事務局より資料２に基づき、「⑴上下水道事業の現状と課題について」及び

「⑵上下水道事業の概要と今後の取組みについて」を説明 

（質疑） 

委 員：基幹管路の耐震化率が17.7％であり、全国平均の42.3％より大きく

下回っているが耐震化の年次計画はあるのか。 

事務局：明確な計画はない。この数値は基幹管路に対する耐震化率であり、

現在のところ、基幹管路はそれほど古くなく、また、ダクタイル鋳

鉄管が多いことから、現在は漏水事故の多い路線や布設年度の古い

配水支管の耐震化に取り組んでいる。今後、国の補助制度が充実し

てくれば、補助の活用による耐震化を検討していきたいと考えてい

る。 

委 員：国の補助率が上がると耐震化のペースが速くなるということで良い

か。 

事務局：どのような補助制度になるのかまだ明確ではないため、今後、具体

的な内容が示された後に配水支管と合わせて検討したい。 

 

⑶ 2023年度の決算状況と今後の収支見通しについて 

 ア 水道事業  2023年度の決算状況と今後の収支見通し 

 イ 下水道事業 2023年度の決算状況と今後の収支見通し 

事務局より資料２に基づき説明 

（質疑） 

委 員：下水道事業について、普通の家庭であったらすでに破綻しているよ

うな状態であり、資料22ページに留保資金が25.7億円あるが、現在

どれくらいあって、毎年この状況が続くと事業を継続していけるの

か教えてほしい。 

事務局：資本的収支はどうしても支出が多くなっている。昨年度決算では支

出が52.1億円、収入が26.4億円であり、25.7億円の赤字となってお

り、その不足分には内部で留保している減価償却費（非現金支出で

実際には支出していない）を充てている。これからは段々と繰越額

や当年度純利益も剰余金として積み立て、不足分に充てていくが、

将来的には繰越分も含めて少なくなっていくという見通しを立てて

いる。なお、収支不足の補てんについては、資料30ページの収支見
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通しに補てん財源の使用額・繰越額として示している。 

委 員：補てん財源が段々と少なくなっていくのはどうなのか。 

事務局：段々と少なくなっていくというのは良くはない。 

委 員：下水道事業で、水洗化済人口の71,828人に対して処理区域内人口が

75,478人で約4,000人がまだ下水道に接続していないが、これに対し

て何か策を打たないのか、もしくは、できないということなのか。 

事務局：水洗化率については毎年若干増えてきているが、今年度については

昨年度よりやや減少した。まだ水洗化していただけていないところ

もあるので、毎年、市の広報を通して依頼している。また、9/10は

下水道の日ということで、毎年、全国で下水道に関するイベントを

実施しており、豊岡市でも下水道の普及促進として上下水道事務所

に横断幕、市役所等に懸垂幕を設置している。それと同時に水洗化

していただいていないところに対して、毎年、訪問して実際に会っ

てお願いしたり、留守宅にビラを置いて帰ったりしている。毎年と

いっても、豊岡市も広いので、３年で全部を回れるようにしている。

その効果もあり、少しずつだが水洗化率が上がってきている。また、

訪問の際には理由も聞いており、高齢者世帯では跡取りがいないの

でこの先水洗化しても仕方がないとか、費用的にも負担が大きくて

できないという意見を伺っている。 

 

⑷ 水道料金・下水道使用料見直し検討スケジュールについて 

事務局より資料２に基づき説明 

（質疑） 

なし 

 

８ その他 

  事務局より今後の審議会の開催予定について説明。現時点では今年度中の開催

予定はなく、急遽、審議を要する案件が生じた場合、日程調整させていただく。 

 

９ 閉 会（15時30分） 

  瓶内副会長あいさつ 

 


